

UNIVERSIDAD DEL SURESTE LICENCIATURA EN MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

INTRODUCCION A LA HISTORIA DE LA MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

CATEDRATICO: GARCIA SEDANO BARREDA ROBERTO
ALUMNA: RAQUEL VIRGINIA RIZO
ESCALANTE

PROBLEMAS QUE ATRAVIESA LA PROFESION DE VETERINARIA CON SUS POSIBLES SOLUCIONES

PARCIAL 4 24/11/2020

PROBLEMAS QUE ATRAVIESA LA PROFESION DE VETERINARIA CON SUS POSIBLES SOLUCIONES

Aunque cada vez más dueños consideren a sus mascotas como miembros de su familia, las barreras a la atención veterinaria impiden que muchos animales puedan acceder a un veterinario cuando lo necesitan

Un estudio realizado por la Coalición para el Acceso a los Servicios Veterinarios (AVCC por las siglas en inglés de Access to Veterinary Care Coalition), la Universidad de Tennessee y la Facultad de Trabajo Social de Knoxville ha puesto en evidencia que la atención veterinaria no está extendida en toda la sociedad, debido a la existencia de barreras que impiden el acceso a los servicios veterinarios a muchas mascotas. La investigación, basada en encuestas a la población y el análisis de estudios preexistentes, señala que la situación es perfectible y, en ocasiones, el acceso a las curas y la atención que necesitan las mascotas es imposible por las barreras, así por ejemplo un 26,2% de los encuestados aseguró que fueron incapaces de acceder a los servicios veterinarios de emergencia cuando lo necesitaron.

El informe, Acceso a la atención veterinaria: Barreras, prácticas actuales y políticas públicas, identifica las barreras y señala las posibles soluciones para que cada vez más personas puedan llevar al veterinario a sus animales de compañía. Por ello, el estudio busca que los problemas a los que se enfrenta la atención veterinaria, que según apunta son complejos y están interrelacionados, sean mejor entendidos, para poder guiar a las partes interesadas a encontrar soluciones, ya que según el texto las barreras pueden ser mitigadas.

El estudio señala que, aunque el 80% de las familias con mascota consideren a estas como miembros de la familia, no todas pueden costearse la atención veterinaria que necesitan los animales. "La mayor parte de las familias que tienen una mascota, la consideran como miembros de la misma. Cada vez más, las familias celebran el cumpleaños de su mascota, forman parte de las celebraciones

especiales como las bodas, la incluyen en su testamento y aparecen nuevos comportamientos que señalan el poder del vínculo entre los humanos y los animales. Cuando estas familias se topan con barreras que frenan la atención veterinaria, sufren un dolor emocional y una sensación de desesperanza", ha explicado David Satcher del Satcher Health Leadership Institute, quien ha señalado el motivo de elaborar el informe al afirmar que ha "luchado durante muchos años por la eliminación de las disparidades en los cuidados de la salud, eliminando barreras a la atención sanitaria, y señalando la necesidad de un sistema de salud equilibrado".

"Este informe es una recopilación de los principales asuntos que están actuando como barreras a la atención veterinaria", ha explicado Michael J. Blackwell, exdecano de la Facultad de Medicina Veterinaria de la Universidad de Knoxville. De hecho, el estudio señala que la falta de acceso a la atención veterinaria está motivada por un problema social provocado por diversas causas.

LOS PROBLEMAS FINANCIEROS, LA PRINCIPAL BARRERA AL ACCESO A LOS SERVICIOS VETERINARIOS

La barrera más importante para todos los dueños de mascotas es financiera, en todos los tipos de cuidados veterinarios. Según señala el informe, el 80% no puede acceder a los cuidados preventivos, el 73.8% a los cuidados necesarios por enfermedad y el 55.7% a los de emergencia. Por lo que el estudio reclama que existe la necesidad de crear un sistema de apoyo financiero para el acceso a los servicios veterinarios, que abra la posibilidad a las familias de poder acceder al veterinario.

Después de los problemas económicos, el estudio, que incluye una gran cantidad de información, señala que existen otras barreras que no son de índole financiera. Concretamente, las barreras más habituales son el

desconocimiento de donde llevar a la mascota para que sea atendida, falta de transporte o inexistencia del equipamiento necesario.

UN INFORME QUE DESGRANA DIFERENTES TEMAS

Además, el informe trata diversos temas que pueden preocupar al sector de la salud animal y a los dueños de los perros. En cuanto a los profesionales, señala que algunos veterinarios consideran que existe competencia desleal por parte de aquellos que ofertan servicios veterinarios sin buscar beneficio económico, mientras que estos profesionales sanitarios defienden que gran parte de sus clientes son incapaces de afrontar el coste de la atención veterinaria privada, por lo que trabajarían con diferente población o en segmentos del mercado diferentes. Además, el informe repasa las diferencias existentes entre ambos colectivos, como puede ser el pago de los impuestos, que no es igual dependiendo de la actividad realizada.

Por último, cabe destacar que el informe incluye resultados de las investigaciones centradas en los dueños de las mascotas, informes técnicos de expertos sobre las familias y su relación con los animales, sobre la evolución de las leyes de bienestar animal, las diferencias y el estudio de las prácticas veterinarias con y sin ánimo de lucro, y diversos temas que son relevantes en cuanto al acceso a la atención veterinaria.